



## La première dame en héraut de la lutte contre le cancer

J.O.  
Libreville/Gabon

EN marge de la cérémonie du couronnement du roi Charles III, les épouses des chefs d'État du Commonwealth étaient invitées vendredi dernier à un échange sur le thème "Ensemble pour l'élimination du cancer du col de l'utérus dans le Commonwealth". L'objectif étant d'accroître la sensibilisation sur la maladie et d'accélérer l'élimination de cette pathologie. Fortement engagée, la première dame du Gabon, Sylvia Bongo Ondimba, a été conviée par la secrétaire générale, Patricia Scotland, à présenter les actions menées par sa Fondation. Pour l'épouse du chef de l'Etat, cette cause, qu'elle porte depuis dix ans autant au Gabon que sur le continent africain, nécessite d'être toujours plus comprise avec ses propres spécificités, entendue avec ses propres défis,

soutenue et accompagnée avec ses propres solutions. "Le fait que nous soyons réunies aujourd'hui, en tant que premières dames, et que nos pays parlent d'une seule voix, nous devons et nous pouvons créer un avenir sans cancer, c'est maintenant que nous devons et que nous pouvons agir, est un signal immense que nous envoyons au reste du monde", a-t-elle déclaré.

Elle a également présenté les actions en faveur de la lutte contre ce fléau. La Fondation Sylvia Bongo Ondimba pour la Famille a créé en 2013 le Programme "Agir contre le cancer" qui s'articule autour de trois piliers : la prévention, le traitement et l'accompagnement. Lequel vise depuis lors à réduire l'incidence et la mortalité des cancers féminins. Ce, grâce à la sensibilisation et au dépistage précoce, ainsi que d'apporter le soutien à l'Institut de cancérologie.



La Première dame Sylvia Bongo Ondimba aux côtés des autres épouses des dirigeants du commonwealth.

## Né pour régner !

J.O.  
Libreville/Gabon

LE roi Charles III, de son nom de naissance, Charles Philip Arthur George, a vu le jour le 14 novembre 1948 au Palais de Buckingham, à Londres en Angleterre. Fils aîné, d'une fratrie de quatre enfants, de la défunte reine Elizabeth II et du prince Philip, duc d'Édimbourg, son parcours n'a pas toujours été aussi calme que la Tamise. Même si tout le prédestinait à régner sur la monarchie britannique. Ainsi, il est prince de Galles de 1958 à 2022, titre traditionnellement accordé au fils aîné du monarque régnant ou à son petit-fils. Il est le prince

de Galles ayant conservé le plus longtemps ce titre. Le 9 avril 2021, à la mort de son père, il devient duc d'Édimbourg. C'est en 1981, qu'il épouse Lady Diana Spencer, au cours d'un mariage féérique le plus somptueux du siècle dernier. Avec elle, il a deux fils : William (né en 1982) devenu, avec le couronnement de son père, prince héritier, et Henry dit Harry (né en 1984). Cette union, aussi médiatisée que malheureuse et tourmentée, débouche sur leur séparation en 1992 et dégrade pour un temps l'image de Charles et de sa famille, alors que Diana devient une icône, statut renforcé par sa mort en 1997. En secondes

noces, en 2005, Charles épouse son amour de jeunesse, Camilla Sand. Couronnée, elle également, reine. En septembre 2022, à la suite de la mort de sa mère, il accède enfin au trône. Dans l'histoire britannique, il est l'héritier apparent ayant attendu le plus longtemps avant son accession au trône, ainsi que le plus âgé lors de cet événement (73 ans). Engagé dans la cause écologique, en 2007, il annonce qu'il va publier son "empreinte écologique annuelle", c'est-à-dire qu'il fera connaître tout ce qu'il a fait, où et combien de fois, pour tout ce qui a "un impact sur l'environnement". La même année, il lance le Prince's Rainforest Project, qui a pour but

de sensibiliser les populations à la déforestation.

En février 2008, le prince Charles s'exprime devant le Parlement européen pour alerter sur les changements climatiques et la déforestation. Le président du Parlement européen Hans-Gert Pötering l'accueille en déclarant que le prince Charles a été l'une des premières personnalités internationales à attirer l'attention du monde sur le danger posé par le réchauffement de la planète. Le même mois, il propose la création d'un fonds mondial pour lutter contre la destruction des forêts tropicales. Il est dit de lui que Charles III est un roi protecteur de la nature et de l'environnement.

